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Protokollführerin: Christel Meier • Gartenstr. 14 • 56379 Steinsberg • Tel: 06439/6573 • E-Mail: Beisitzer1@lvst.de  

 

Teilnehmende Vereine: 

 Siehe Anwesenheitsliste im Anschluss an das Protokoll. 

  
TOP 1: Begrüßung: 

Die LVST Präsidentin Herta Bassauer eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ver-
einsvertreter, sowie ihre Amtsvorgänger: Udo Radzei, Paul Herr und Georg Theis. 

TOP 2: Rückblick 2007 

 
Präsidentin Herta Bassauer: 

Herta Bassauer berichtet über das vergangene Jahr und ihre Aktivitäten für den LVST. Sie re-
sümiert, dass 2007 für die LVST-Vorstandschaft  kein sehr gutes Jahr war. Probleme mit dem 
wieder gewählten Pressewart verhinderten eine konstruktive Arbeit von April bis September. 
Die am 28.10.07 einberufene außerordentliche Mitgliederversammlung gipfelte mit dem Rück-
tritt von 6 Vorstandsmitgliedern. 
Die restlichen 6 Vorstandsmitglieder teilten die Arbeit unter sich auf, so dass kein Engpass 
entstand. Die Präsidentin regelte den Zahlungsverkehr, die Buchführung wurde einem Steuer-
büro übergeben. Herta verschickte die Auswertungen des Steuerbüros und erstellte die Etat-
ergebnisse 2007.   
Mit Hilfe von Kay Koch blieb die Homepage auf dem neuesten Stand. Herta meldete die Se-
minare für den Sporttaucher Januar und Februar an die Redaktion.  
Zum Glück konnten 2 Ämter in kurzer Zeit kommissarisch neu besetzt werden: Umwelt und 
Presse durch Peter Borsch und Michael Moritz. 
Die Vorstandssitzungen waren wieder harmonisch und konstruktiv. Dafür bedankt sie sich 
beim Vorstand. 
Herta berichtet, dass insgesamt 7 Vorstandssitzungen, im Feb. 08 die erste für 2008, sowie im 
August 2007 eine außerordentliche Vorstandssitzung stattfanden. Sie besuchte die Ausbilder-
tagungen 2007 und vertrat den LVST mit Peter Gaa und Uwe auf der BOOT 2008. Sie war 
Ansprechpartnerin für die Buchungen mit dem Online-Programm, war telefonisch per LVST-
Handy erreichbar, buchte die gewünschten Kontingente; sie hat bereits für 2008 die Termine 
für Vereinsveranstaltungen geblockt. 
Sie arbeitete fast jeden Donnerstag ab 17 Uhr in der Geschäftsstelle.  
Besondere Events waren der VIP-Neujahrsempfang von Mainz 05 und die Feier zum 60 jähri-
gen Bestehen von Lotto/Toto. 
Beim VDST vertrat Herta den LVST bei der Herbstsitzung in Kassel und im November bei der 
Mitgliederversammlung in Berlin. 
 
Da Herta Bassauer nicht mehr für das Amt der Präsidentin kandidiert, hält sie anschließend ih-
re Abschlussrede. Sie berichtet, dass es ihr nach 30 Jahren, in denen sie einen Teil ihres Le-
bens dem LVST gewidmet hat, nicht leicht fällt zu gehen.  
Von 1978 – 1991 war sie Kassenwartin, ab 1991 leitete sie als 1. Vorsitzende die Geschäfte. 
Leider konnte sie ihr größtes Ziel, neue Seen für RLP zu öffnen, nicht verwirklichen. Viele Hö-
hen und Tiefen formten den Weg in den Jahre mit dem LVST-Vorstand.  
Den größten Lohn erhielt sie für ihre ehrenamtliche Arbeit am 02.03.06, das Bundesverdienst-
kreuz. 
Abschließend räumt sie ein, nicht immer alles richtig gemacht zu haben; für sie stand aber 
immer das Wohl des LVST im Vordergrund. Sie bedankt sich bei allen, die mithalfen den 
LVST erfolgreich da stehen zu lassen. 
 

 

Landesverband Sporttauchen Rheinland-Pfalz e. V.  
 

- Mitglied im Verband Deutscher Sporttaucher e. V. -  

Protokoll des ordentlichen Landesverbandstages 
vom 09.03.2008, 14.05 Uhr – 16.30 Uhr, 

im Eintracht Clubheim, Möbiusstadion, Bad Kreuznach 
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TOP 3 Ressortberichte der Vorstandsmitglieder 
  
Vizepräsident Peter Gaa: 

Als Stellvertreter von Präsidentin Herta Bassauer besuchte er 30 ein- und mehrtägige Veran-
staltungen, 7 Vorstandsitzungen und vertrat den LVST auf der BOOT 2008. Zu den Veranstal-
tungen zählte ein Seminar in Berlin über „Moderne Lehrmethoden im VDST“. Weiter Verpflich-
tungen waren die Vertretung des LVST bei Ehrungen und Jubiläen. Bis zum 28.10.07 führte er 
viele Telefonate, beantwortete Mails und erledigte die Tagesgeschäfte. Die Aktivitäten erreich-
ten, teilweise überschritten sie die Belastbarkeitsgrenze; Aktivitäten in der Freizeit, in der an-
dere Tauchgänge machen. In der Zeit bis zum 28.10.07 sind viele Wunden entstanden. 
Danach gab es wieder kürzere Sitzungen und eine harmonische Vorstandsarbeit. Insgesamt 
war 2007 ein hartes und unangenehmes Jahr. Peter Gaa bedankt sich bei allen für die gute 
Zusammenarbeit und sieht für die Zukunft neue Perspektiven. 
 
 

Referentin Wettkampfsport Nadin Guntlisbergen: 
- März 07 Länderpokal in Lübeck mit 2 Teams a 4 Personen 
- 13.04.07 Deutsche Kindermeisterschaften in Chemnitz mit 3 Teilnehmern 
- 27.-29.04.07 Wettkampfrichterlehrgang mit Hessen in Darmstadt 
- Mai 07 Deutsche Jugendmeisterschaften in Erfurt mit 9 Teilnehmern 
- 01.-03.06 Deutsche Meisterschaften, 1 Teiln. Jhg. 91 hat die Qualifikation für die offenen     

geschafft und dort gute Leistungen erzielt. 
- Sept. 07 Landesmeisterschaften in Pirmasens  
- Okt. 07 Landesmeisterschaften in Hessen 
- Nov. 07 Rheinwellepokal in Gensingen 
- Dez. 07 Süd-Trophy Endkampf in Darmstadt mit 9 Teilnehmern; erreichten wieder den         

2. Gesamtplatz 
- 01.03.08 Nürnberger Nachwuchspokal mit 9 Teilnehmern 
Weitere Aufgaben: 
- Neufestlegung des neuen D-Kaders (Zeitkontrolle, Anschreiben, Gespräche mit den Verei-

nen) 
- D-Kader besteht jetzt aus 19 Athleten aus 4 Vereinen 
- Organisation und Terminierung der D-Kader-Untersuchungen (Telefonate mit Uni, LSB, Bad 

Kreuznach) 
- Organisation für die Landesmeisterschaften, Ausrichter gesucht und gefunden, Gespräche 

wg. Organisation 
- Referentin beim ÜL 
- Anwesenheit bei der Jugendvollversammlung 
- Anwesenheit bei allen Vorstandsitzungen bis auf 2 (aus beruflichen Gründen) 

  
Referent Ausbildung Uwe Weishäupl: 

Zu den Routinearbeiten gehören folgende Aufgaben: 
- Lizenzverlängerung für Sportbund u. VDST ca. 60 Std. Zeitbedarf 
- Aktualisierung der ÜL- u. TL-Daten, Adressen und vor allem Emailadressen (auch ein sehr      

großer Aufwand) 
- Rundschreiben, Einladungen zu Weiterbildungsmaßnah-

men/Ausbildertagungen/Schriftverkehr mit dem Sportbund 
- Organisation der neuen Seminare für 2008 
- Meldungen an die Redaktion des Sporttaucher bzw. kontrollieren, ob sie auch veröffentlicht 

werden (im Verbund mit der Abt. Presse) 
- Teilnahme an 6 Vorstandssitzungen und 2 Teamsitzungen 
Die Veranstaltungen, die noch dazu gekommen sind: 
- 2 Ausbildertagungen 
- 2 Landesausbildertagungen 
- Eine Sitzung der Lehrwarte des Sportbund 
- Eine Praxisweiterbildung beim VDST 
- Diverse Seminare für den LVST 
- Einen Übungsleiterkurs in Theorie und Praxis 
- Eine TL Theorie- u. Praxisvorbereitung und Prüfung 
- Teilnahme an einer ordentlichen und einer außerordentlichen Mitgliederversammlung des 

LVST 
- Teilnahme an Sondierungsgesprächen des LVST-Vorstandes 
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- Teilnahme an Sondierungsgesprächen der Abt. Ausbildung mit der Abt. Ausbildung des Saa-
rlandes 

- Standdienst bei der BOOT 2008 
Für den VDST: 
Änderung/Aktualisierung der DTSA/SK/Prüfer- u. KTSA-Ordnung und der Sicherheitsstan-
dards 
Zeitzusammenfassung: 
- Ganztägig über 40 Tage und das nicht nur an Wochenenden ohne die Vorbereitungszeit für 

Seminare und Veranstaltungen 
- dazu ein täglicher Zeitbedarf für Routinearbeiten, Emailverkehr Vorstand/Ausbilder/VDST 

etc. für vorbereitenden Arbeiten 1-2 Std. 
 
Referent Tauchen und Umweltschutz Peter Borsch:  

Peter Borsch stellt sich der Versammlung vor. Er hat an 2 Vorstandssitzungen teilgenommen, 
das Inventar des Ressorts Umwelt übernommen, überprüft und die Liste aktualisiert. Er plant 
ein SK Biologie in Schifferstadt. 

 
Referent Jugend Edi Fachbach: 

Er nahm an der Jugendvollversammlung teil, sowie an der BAT, bei der er den Kontakt zu Dr. 
Uwe Hoffmann (Bundesjugendwart) knüpfte. Er war an einer Vorstandssitzung anwesend und 
bereitet derzeit das LaJuLa 08 vor. Er bittet die anwesenden Vereine die Anmeldungen zum 
Jugendlager nicht auf den Anmeldeschluss hinauszuzögern. 
 

Referent Presse Michael Moritz: 
Seit Dezember betreut er das Ressort Presse- und Öffentlichkeit kommissarisch. In dieser Zeit 
hat er an einer Vorstandssitzung teilgenommen. Auch die Landesverbandshomepage wurde 
überarbeitet.  

 
2. Beisitzer Tassilo Arndt: 
 Tassilo nahm in 2007 an einigen Vorstandssitzungen, sowie der außerordentlichen Mitglieder-

versammlung teil. Er unterstützte den LVST als Referent bei der ÜL-Ausbildung und vertrat 
den LVST bei den Sitzungen des Sportbunds Pfalz in Edenkoben. Beim JaJuLa 07 stand er 
als Ausbilder zur Verfügung. 

 
1.Beisitzerin Christel Meier: 

Sie besuchte alle Vorstandssitzungen in 2007 sowie die außerordentliche Mitgliederversamm-
lung und führte zu allen Sitzungen das Protokoll. Sie besuchte die Sitzungen beim Sportbund 
Rheinland in Koblenz. Mit Hilfe von Uwe erstellte sie die Liste der langlebigen Sportgeräte, die 
vom Sportbund Rheinland bezuschusst werden. Beim Neujahrsempfang der im Rhein-Lahn-
Kreis ehrenamtlich Tätigen führte sie ein Gespräch mit MDL Puchtler, der um eine schriftliche 
Darlegung bat. Diese wurde von ihr verfasst. Christel ist am 17.03.08 zur Bürgersprechstunde 
eingeladen, um die Probleme, besonders die Seensituation im nördl. RLP zu besprechen. In 
2007 fanden Gespräche mit den Anglern am Königssee und beim Sportbund Rheinland, sowie 
der DLRG statt. 
 
 

TOP 4 Ehrungen: 
 
Klaus Leukel vom PST Trier e.V. erhält für seine langjährige, umfangreiche ehrenamtlich Tätigkeit die 
bronzene Ehrennadel des LVST. Herta hält die Laudatio. Sie hebt hervor, dass Klaus Leukel bereits 2 
Ehrungen seitens des Sportbundes Rheinland für seine hervorragende Arbeit erhalten hat. 
 
 
TOP 5 Überprüfung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
 
Da die Einladungen per Post am 24.01.08 an alle Vereine verschickt wurden, stellt die Präsidentin 
Herta Bassauer die ordnungsgemäße Einladung fest. Hierzu gibt es seitens der Versammlung keine 
Einwände. 
 
TOP 6 Feststellen der Stimmen: 
Von insgesamt 58 Vereinen im LVST waren 23 Vereine anwesend. 
Von insgesamt 384 möglichen Stimmen waren 220 Stimmen anwesend.  
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TOP 7 Genehmigung der Tagesordnung: 
Die Tagesordnung wird per offene Abstimmung durch die Versammlung einstimmig angenommen. 
220  Ja-Stimmen 
 
TOP 8 Anträge: 
 
Die TSG Bad Kreuznach hatte fristgerecht einen Antrag gestellt. Da die TSG Bad Kreuznach bei der 
Mitgliederversammlung nicht vertreten ist, kann die Mitgliederversammlung satzungsgemäß nicht über 
diesen Antrag abstimmen. 
 
 
TOP 9 Kassenbericht: 
Da das Amt des Schatzmeisters derzeit nicht besetzt ist, hält Herta Bassauer den Bericht zu den Fi-
nanzen des LVST. Besonders hervorzuheben ist, dass im letzten Jahr ein erhebliches Minus erwirt-
schaftet wurde. Dieses ist auf die gestiegenen Investitionen im Ressort Jugend zurückzuführen. Gerd 
Seegler, der ehemalige Referent Jugend, erläutert der Versammlung die Gründe für die gestiegenen 
Investitionen, wie z.B. Leihgebühr Zelte, Kostensteigerung im Bereich Verpflegung.  
Herta Bassauer informiert die Versammlung darüber, dass auf Vorstandsbeschluss die Buchungen für 
das Jahr 2008 durch das Steuerbüro übernommen werden. 
 
TOP 10 Kassenprüfungsbericht 
Raimund Mattern berichtet: Georg Theis und er haben die Kasse 2-mal geprüft. Alle Belege waren 
durchnummeriert und vollständig. Zum Teil waren Ersatzbelege vorhanden. Er konnte keine Bean-
standungen feststellen. Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. Lediglich um die Verwendung ein-
heitlicher Reisekostenanträge baten die Kassenprüfer. 
Raimund Mattern beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
 
TOP 11 Entlastung des Vorstandes: 
 
Abstimmung:   220 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 12 Wahlen: 
Da Herta Bassauer nicht mehr kandiert, fungiert sie als Wahlleiterin. Zu Wahlhelfern werden Katja 
Moritz und Raimund Mattern bestellt. 
 
 
Präsident/in: 
Wahlvorschläge: Manfred Metag 
   Heike Fachbach 
 
Beide Kandidaten stellen sich der Versammlung vor.  Da keine weiteren Kandidaten antreten, wird in 
geheimer Wahl abgestimmt. 
Abstimmung:   Heike Fachbach 184 Stimmen 
   Manfred Metag    31 Stimmen 
   Enthaltungen      5 Stimmen 
Auf Anfrage der Wahlleiterin nimmt Heike Fachbach die Wahl an und wird somit neue Präsidentin des 
LVST. Herta Bassauer gratuliert ihr zur Wahl. 
Peter Gaa ehrt Herta Bassauer, die scheidende Präsidentin mit Blumen und Präsenten. Er stellt den 
Antrag, Herta Bassauer zur Ehrenpräsidentin des LVST zu ernennen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 
Die Danksagung des Bundesverbandes für ihr Engagement wird Herta durch die Vizepräsidentin des 
VDST Petra Strassburger überbracht. Die neue Präsidentin überbringt ihrerseits auch Blumen und 
zieht den Hut vor der Leistung Herta Bassauers. 
Schatzmeister/in: 
Wahlvorschläge: Raimund Mattern, Manfred Metag 
Beide stehen für das Amt des Schatzmeisters nicht zur Verfügung. 
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Da das Amt nicht besetzt wird, muss die neue Präsidentin die Zahlungen abwickeln. Die Buchfüh-
rung für 2008 führt das Steuerbüro. 
 
 
Leiter/in des Fachbereichs Ausbildung 1 Jahr 
Wahlvorschlag:  Uwe Weishäupl 
 
Die Versammlung wünscht offene Abstimmung. 
Abstimmung:  Gegenstimmen:       keine 
   Enthaltungen:     6  Stimmen 
   Ja-Stimmen: 214 Stimmen 
Uwe Weishäupl nimmt die Wahl an. 
 
 
 
Leiter/in des Fachbereichs Umwelt 
Wahlvorschlag:  Peter Borsch 
 
Die Versammlung wünscht offene Abstimmung. 
Abstimmung:  Gegenstimmen:       keine 
   Enthaltungen:         keine  
   Ja-Stimmen: 220 Stimmen 
Peter Borsch nimmt die Wahl an. 
 
 
Beisitzer/in 
Wahlvorschlag:  Tassilo Arndt 
Die Versammlung wünscht offene Abstimmung. 
Abstimmung:  Gegenstimmen:       keine 
   Enthaltungen:         keine  
   Ja-Stimmen: 220 Stimmen 
Tassilo Arndt nimmt die Wahl an. 
 
 
Landesverbands-Justitiar/in 
Wahlvorschlag:  keine 
Das Amt bleibt unbesetzt. 
 
 
Landsverbandsarzt/in 1 Jahr 
Wahlvorschlag:  keine 
Das Amt bleibt unbesetzt. 
 
Referent/in des Fachbereichs Presse- u. Öffentlichkeitsarbeit  1 Jahr 
Wahlvorschlag:  Michael Moritz 
Die Versammlung wünscht offene Abstimmung. 
Abstimmung:  Gegenstimmen:       keine 
   Enthaltungen:         keine  
   Ja-Stimmen: 220 Stimmen 
Michael Moritz nimmt die Wahl an. 
 
 
Heike Fachbach stellt den Antrag, da Herta die Einladungen erstellt und verschickt hat, sie möge auch 
die Moderation des Landesverbandstages weiterführen. Da es seitens der Versammlung keine Ein-
wände gibt, führt Herta die Sitzung weiter. 
 
 
 
 
TOP 13 Tauchseen 
  Laachersee 
  Online-Anmeldungen – Änderungen 
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Laachersee 
Herta Bassauer berichtet, dass Gespräche und 2 Anschreiben an den Landrat fruchtlos geblieben 
sind. 
Dieter Heßler meldet sich zu Wort: Er habe mit der Struktur- und Genehmigungsbehörde gesprochen. 
Der Kampfmittelräumdienst habe noch keine Untersuchungen am Laacher See vorgenommen. Er 
berichtet sehr umfassend über Art, Lage, Beladung des Flugzeuges und den daraus resultierende 
Gefahren. Er bittet den Vorstand einen Brief an den Kampfmittelräumdienst zu versenden. 
 
Online Anmeldungen – Änderungen 
Herta informiert, dass sich noch nichts Neues ergeben hat. Die Anmeldungen sind 2 Wochen vorher 
wieder möglich. 
 
Tauchseen 
Raimund Mattern berichtet, dass die sanitären Anlagen zu Saisonbeginn nicht geöffnet sind. Eine 
Öffnung der Toiletten zum Beginn der Tauchsaison wird beantragt. 
 
 
TOP 14 Landesmeisterschaften 2008 
 
Nadin Guntlisbergen: Die Landesmeisterschaften finden am 22.11.08 in Neustadt/Weinstr. statt. Dort 
gibt es ein 50 m Becken und sehr gute Bewirtung. Die Ausschreibung steht auf der Homepage. Die 
Anfrage, ob die Meisterschaften auf 50 m ausgelegt sind, wird von der Referentin Wettkampfsport 
bejaht. 
 
 
TOP 15 Landesjugendlager 
Edi Fachbach: Die Kostenkalkulation mit einem Beitrag von 49 €/Person ist nicht ausreichend. Es wird 
darüber nachgedacht, den Beitrag in 2009 anzuheben, um wieder kostendeckend zu arbeiten. 
 
TOP 16 Termine 
Herta fährt zur Frühjahrstagung und stellt dort Heike Fachbach als ihre Nachfolgerin vor. 
 
TOP 17 Verschiedenes 
Christel Meier: Sie wünscht sich von den anwesenden Vereinen Informationen zu betauchbaren Ge-
wässern im nördlichen RLP mit Angabe der verantwortlichen Kreisverwaltungen.  
 
Dieter Heßler moniert, dass der Königsee seitens des LVST verfrüht als unbetauchbar abgestempelt 
die Bemühungen nicht mehr weitergeführt wurden. Peter Borsch berichtet der Versammlung, wie er zu 
seinem Urteil gekommen ist (Tiefe, Zuwege, Umfeld, Sicht – der See ist eutrophiert). Im Sommer sei-
en die Fische an der Oberfläche getrieben. Der See ist max. 100 m x 50 m mit einem schmalen be-
wachsenen Rand. Unterhalb von 5 m gibt es keine Sicht. Da eine Ringleitung gelegt ist, wird das 
Wasser abgeführt.  
Jürgen Bermel: Der Königssee ist kein Gewässer um großflächig Ausbildung zu betreiben.  
 
Uwe Weishäupl warnt davor illegal zu tauchen – es ist verboten! 
 
Christel Meier wünscht sich von den Vereinen mehr Berichte in der Presse, um die Außenwirkung des 
Tauchsports zu steigern, warnt aber davor, Details zu veröffentlichen, die nicht mit den Regeln des 
VDST konform gehen. Solche Details sind kontraproduktiv.  
 
Die Möglichkeit der Online-Versendung der Einladungen zum Landesverbandstag nach Satzungsän-
derung wird diskutiert. Hier besteht Klärungsbedarf.  
 
Heike Fachbach bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme an der Sitzung und schließt sie 
um 16.30 Uhr. Anschließend finden sich die Anwesenden zu einem Abschiedsumtrunk für die schei-
dende Präsidentin Herta Bassauer zusammen. 
 
Die konstituierende Sitzung findet am Montag, 07.04.2008 um 18.30 Uhr in der Geschäftsstelle statt. 
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Für die Richtigkeit 
 
gezeichnet Christel Meier                                                Heike Fachbach 
Protokollführerin                                                                                                        Präsidentin 
 
 


